
祝とよ子校長先生・横森清先生祝とよ子校長先生・横森清先生祝とよ子校長先生・横森清先生祝とよ子校長先生・横森清先生ののののお話お話お話お話    

〔〔〔〔授業授業授業授業・ブラスバンドにおける活動について・ブラスバンドにおける活動について・ブラスバンドにおける活動について・ブラスバンドにおける活動について〕〕〕〕    

・ 年齢が近いのと継続してきていることで，子どもの心理をよくつ

かんで活動し，休み時間も一緒に遊んでいる。 

・ 担任の考えで，様々な活用の仕方を取っている。きめ細かな指

導ができる点がよい。この制度のすばらしさを感じている。 

・ ブラスバンドの指導では，自分たちの楽器を持ってきて指導し

てくれた。子どももとても楽しみにしている。 

・ 教員は後輩を育てるという意識をもって学生と接し，声かけや

相談に乗っている。教員と学生の気持ちがつながっている。 

・ 教育実習とは違い，独り立ちしなければならない面があるの

で，自覚が生まれて教師になるときにつながるのではないか。 

・ 学校 HP のブログでも，教育ボランティアと児童のかかわりの様

子について紹介しているので，見てほしい。 

〔学生の様子〔学生の様子〔学生の様子〔学生の様子についてについてについてについて〕〕〕〕    

・ 子ども好きで，子どもの支援も上手である。礼儀正しく，態度も

よく，大変しっかりしている。 

・ 学校行事にも意欲的に参加するなど熱意を感じる。また，先生

方からいろいろと学び，吸収しようとする気持ちをもっている。 

  

 

 

 

 

 

 

◇◇◇◇        12121212 月月月月 14141414 日に日に日に日に韮崎市立穂坂小学校を韮崎市立穂坂小学校を韮崎市立穂坂小学校を韮崎市立穂坂小学校を訪問させていただきました。訪問させていただきました。訪問させていただきました。訪問させていただきました。穂坂小では，前後期合わせて穂坂小では，前後期合わせて穂坂小では，前後期合わせて穂坂小では，前後期合わせて 5555 名が教育ボランティ名が教育ボランティ名が教育ボランティ名が教育ボランティ

ア活動を行っています。ア活動を行っています。ア活動を行っています。ア活動を行っています。祝校長先生をはじめとした先生方が，教育ボランティア学生・院生との人と人のかかわりを大祝校長先生をはじめとした先生方が，教育ボランティア学生・院生との人と人のかかわりを大祝校長先生をはじめとした先生方が，教育ボランティア学生・院生との人と人のかかわりを大祝校長先生をはじめとした先生方が，教育ボランティア学生・院生との人と人のかかわりを大

事にされていること，活動しやすい環境づくりへ向けて様々な配慮をされていることが強く印象に残りました。事にされていること，活動しやすい環境づくりへ向けて様々な配慮をされていることが強く印象に残りました。事にされていること，活動しやすい環境づくりへ向けて様々な配慮をされていることが強く印象に残りました。事にされていること，活動しやすい環境づくりへ向けて様々な配慮をされていることが強く印象に残りました。    

    

           

 

 

2011 年 12 月 20 日  附属教育実践総合センタ－ 

 

教育ボランティアだより 
№8 

《《《《大学院大学院大学院大学院    障害児教育専攻障害児教育専攻障害児教育専攻障害児教育専攻１１１１年年年年    長沼健吾長沼健吾長沼健吾長沼健吾    さん》さん》さん》さん》    

・大学の授業では学ぶことができない「子どもとの距離感」

を感じられ，知識と現場の現実とを結びつけられ勉強にな

ります。少人数学級の現実がリアルに分かる穂坂小の雰

囲気を，他の学生にも体験してほしいです。 

・先生方とは気軽に話せる関係ができているので，指導上

の悩みや分からないことを遠慮なく聞いています。 
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※穂坂小教諭で，昨年度まで教育ボランティア活動を行っ※穂坂小教諭で，昨年度まで教育ボランティア活動を行っ※穂坂小教諭で，昨年度まで教育ボランティア活動を行っ※穂坂小教諭で，昨年度まで教育ボランティア活動を行っ

ていたていたていたていた八巻京平先生八巻京平先生八巻京平先生八巻京平先生ににににお話を聞きました。お話を聞きました。お話を聞きました。お話を聞きました。    

・子どもとかかわる機会をつくったことで，実際に自分が教

育現場に入るとき順応できたことがすごく大きかったです。 

・もちろん教育ボランティアですべてを学び取るわけではな

いが，何も見えない状態でいるという不安は解消されます。 

・一口に学校といっても，規模や子どもも様々なので，いろ

いろな学校にいってみた方が適用がきくと思います。学ぶ

意欲をもつということが一番大事です。 

穂坂小では，教育ボランティア活動を円滑に進めるため

に「ボランティアの心得」を作成しています。 


